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http://www.stmc.edu.hk/~alumni/ 

 
  

 

前
副
校
長
雷
武
鐸 

真 

情 

剖 

白 校 友 會 
最 新 陣 容 

 2 

編者的話： 
各位親愛的校友，歡迎你觀看全新一期的校友半

年刊。上年度的半年刊因幹事均未能抽空，故無奈令

大家未能得到學校的最新動向。在此，先向大家說聲：

對不起。 
編者初接此半年刊的工作，頗為緊張，畢竟此刊

是各位與學校聯繫的橋樑，而且，更是大家得到學校

最新消息的其中一大途徑，聽起來，我將要接手建起

這一條橋樑了，緊張是緊張，但一想起大家都會看這

一本「傑作」時，心中卻有一種莫名的興奮，一腦子

的煩惱和恐懼都「煙消雲散」了。 
努力也好，總要回校聯絡一下老師，親身觀察一

下這個久違四年的校園，意想不到，卻得到不少老師

的協助，尤其溫廣志老師，為這一本半年刊添上色彩，

令編者知道，原來學校仍一直保守著每一棵沙循出來

的小樹。從中五輾轉到劉百樂，再到現今的觀塘 IVE，
感覺是：歲月雖去，情猶在。 

希望諸位不同年度的沙循人，可以透過此刊重新

感受到往昔於沙循學習的感覺吧!      
 
祝安好! 

         校友會編輯部 
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校友會簡介簡介： 

  沙田循道衛理中學校友會(以下簡稱校友會)成立於

一九八八年七月，至今已有十多年的歷史。我們本著

繼往開來的精神，籌備於今年再組幹事會，擔負重整

校友會的重任。我們期望校友能透過校友會，以及校

友會舉辦的各類活動，跟母校保持密切的聯係；並積

極關注母校的發展，以己之所長回饋母校。  
宗旨: 

團結沙田循道衛理中學各屆同學，促進彼此的感

情，發揮互助互愛的精神，並希望藉此和沙田循道衛

理中學保持緊密的聯繫，為沙田循道衛理中學提供意

見及對在校同學作出支援和鼓勵。  
會徽的由來： 

火焰木在沙循極具代表性，它曾被風吹雨打，但

仍屹立不倒，是生命力的象徵。徽號的樹蔭 (綠色 M
形)亦象徵鳳凰的翅膀，表示校友在良師的培育下在社

會都能各展所長。紅點部份代表燦爛的花和鳳凰的長

尾，突顯眾校友的活力和光采；樹幹則是 Alumni 中
的 A 字，令設計更添趣味。   
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幹事名單：(2006-2007 年度) 

 
顧問老師: 溫廣志老師、周紅影老師、歐美恩老師 
主席: 何庭傑  
副主席: 陳熾康  
文書: 譚浩欣  
財政: 黃兆基  
出版 劉其烽  
聯絡: 麥建英  
技術支援: 譚芷妮,戴偉傑  
設計及美術: 謝慧儀 
活動採訪：陳凱暉 
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網 頁 更 新： 

 

 
 
 
在陳宗堯同學的協助下，本會網頁 
已經更新，並為各校友提供學校最新的消息。 
 
網址：  http://stmc.edu.hk/~alumni/ 

會員登入 最 新 消 息 本 會 簡 介 校 友 會 訊 校 友 留 言 
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FUN FAIR 
每年的 FUN FAIR，校友會

都會舉辦「師生茶聚」，為

校友和老師有個舒適的地

方互吐心聲。 
 

校 友 團 聚 之 旅 

校友會擬於 07 年舉辦戶外

活動，目的是給各位校友

可以藉此聯誼、團聚一

番，希望令各位重拾昔日

的足跡。 

週 會 
校友會每年都會安排一次

校友會週會，希望得到各

位校友支持。 
 

 8 

 

 

     

循黃黃啡啡的形象，早

已深入各位校友的心，不知

大家是否認同，從前的沙循

總是給人一種頗為殘舊的

感覺，不過 2006 年 11 月，

小記重回母校，眼前一亮，

鮮艷的外牆，藍藍黃黃的

色彩，令沙循重拾年青

的美感。相信各位校友

在這裏一定有許多美好

的回憶，沙循的革新，

正好告訴大家：「你們都

已經長大了」。 
       編/攝影/文：烽
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後記：學校大變天了？小編到訪當日，初入門的感

覺總是有點抗拒的，可能是害怕人情會像外牆一樣

改變了，但當天遇到劉校長，他竟記得我這個小人

物，常說：「歲月雖去，但情猶在」，所以，各位校

友，沙循是不會忘記大家的！      2006 年 12 月 
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或許，你渴望幫助人； 
或許，你正在找尋兼職； 
或許，你希望教導他人。 

 

如何是好？ 

校友會現正舉辦校友補習

計劃，大家可透過本會網

址提交你的申請，既可以

幫助學弟們，又可以賺取

金錢，萬勿錯過！ 
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方法：進入本會網址

http://stmc.edu.hk/~alumni/web/tutor_reg.php 
格式：填上你的電郵、電話、畢業年份、學歷等資料 
聯絡：溫廣志老師 
運作：本會會先核對你的身份，完成後會將你的電話

交往你的對象，讓你和對方溝通議價，最後由

你決定合作與否。 
角色：義務的中間人 
備註：*本會概不負責配對後之問題，如溝通不清晰引

致損失等，而同時亦希望各位能給家長一個好

印象，盡力盡責。另要注意的是弄清楚本身時

間分配，以免令你分身不暇。 
*你的個人資料會受本會保障 

欲知更多，可登入本會網頁，希望能夠幫到你！ 
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2006 年，前副校長雷武鐸(即金四幸)被教統局邀

請擔任中史科課程發展主任，為讓各位校友可以更進

一步了解雷 sir 現在的生活，校友會和雷 sir 作了一個

專訪。  編：編輯   雷：雷武鐸主任 
 
新工作 
編：雷 sir，好久不見，哈哈，最近生活如何? 
雷：最近，還是舊模樣，只是工作壓力大了，辛苦了。 
編：你現時的工作比以前壓力還大？ 
雷：當然了，從前，只要面對家長、學生、老師，現

在呢，面對的是全港，甚至全個教育界，又代表

政府，壓力當然大了！ 
 
 

「金四幸」，是沙循的神話。只要曾是沙循的一分子，

都一定知道他。他，從副校長之職一躍至教統局中史

科課程主任，離開了，心仍存沙循之中…… 
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對沙循的感覺 
編：在沙循工作了 20 多年，你有什麼感覺？ 
雷：我覺得沙循是個好地方，文化開放，能夠接納不

同的聲音，如通識一科，亦樂意先比別人走先一

步，不過，有時候，我覺得沙循仍是不夠「灑脫」，

有些舊成就仍不肯放低，只要放下，一定更好！ 
新舊兩代之異 
編：你覺得現在的學生和以前的學生有何分別？ 
雷：我想從前的學生讀書較用功，可能因為讀書機會

不多，設備又不足，而現在的學生亦是十分聰明

的，可是卻有點「身在福中不知福」，現在讀書的

內容易多了，而且升學路途又多了，設備充足，

相比之下，從前的學生卻甚麼也沒有了。你看星

之子陳易希，他的出現，證明現在讀書，只要你

肯，就一定有好前途。 
今日社會與教育 
編：近年有一種令人可悲的趨勢，中七學生聯招都一

窩蜂選報商科，文化科目卻愈來愈被輕視，你會

怎樣看這種趨勢？ 
雷：我覺得他們這樣有點短視，社會萬變，而他們卻

人云亦云，眾說：商科有「錢」途，但其實，今

日就算你讀商，出來也可能只有幾千元收入，不

妨看看當今掌權的大人物，大部份都是出身於文
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化科，所以，這也是香港學生的弊病：不愛思考。 
教改太快？ 
編：近年教師都評論教改太快，你作為教改的其中一

員，你有何想法？ 
雷：教改快？其實不然。教改自 2000 年開始已進行諮

詢，至今已 6 年了，你說快麼？慈禧太后當年推

行立憲制，十年後才推出，已被評故意推遲進行，

從前十年訂立一個全國方針，現在六年都完成不

了教育一項，真令人覺得可悲呢！ 
我覺得問題是教師們的態度問題，2000 年諮詢時

他們並不上心，現在開始一步步進行了，卻因為

一直不上心而言之過急，我想，教改不急，反而

進度令人擔心。 

  
 

2006 年，

雷 sir 出席

中史科研

討會 

後記：雷 sir 一言一語，都令小編感覺他工作得十分高

興，能寓工作於娛樂，何樂而不為？      
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校友分享地帶 

 
 
 

 

什麼是公平競爭？ 

競爭是社會和經濟發展的原動力，亦是促使企業致力

改良產品、提高服務質素和改善營運效率的重要誘因。 

5 種干預市場的壟斷： 
然而，個別企業或會以各種不同的方式去干預市場的

正常運作來減低競爭。這些行為是反競爭的，企業不

近日，政府開始向公眾諮詢為

公平競爭法進行立法，究竟，

這是什麼一回事？
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應從事此等行為。以下是六種常見的反競爭行為：  
1. 操縱價格，意圖扭曲市場的正常運作； 
2. 防止或限制對競爭者的物料或服務供應；  
3. 就地理或社會經濟情況分割或分享市場；  
4. 在會員間實施不公平或歧視性的準則，意圖拒絕給

予新加入者進入市場或在市場內競逐的機會；  
5. 組織聯合抵制，意圖扭曲市場的正常運作、剝奪抵

制對象可得的供應及選擇；及  
6. 參與串通投標、分配市場、訂立銷售和生產限額，

意圖扭曲市場的正常運作、增加買家的成本和減少

買家的選擇和產品供應。  

                  

究竟，立法是福是禍？ 
大多數的先進經濟體系都已施行公平競爭法。新興工

業經濟體系如南韓和台灣亦有同樣的法例。中國大陸

也制訂了反不正當競爭法，其中還有條款禁止操縱價

格(price-fixing)和濫用市場優勢。 

檯
底
交
易 
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對商界來說，全面的公平競爭政策好處是：促進公平、

加強一致性、及減少規管。說是公平，因為它能杜絕

一些違反競爭的經營手法，而違反公平競爭的經營手

法，往往使有效率及經營有方的公司無法生存。加強

一致性，因為公平競爭政策由獨立的機構、按照頒報

的規例來執行。政府現時所採用的零碎的規管方法，

令廣播牌照，訂定的競爭條款，有不一致的情況出現，

不同公司略有不同。電訊業的公平競爭條款較廣播牌

照寫得更清晰和具體。 
 
全面公平競爭政策有助減少規管，它應該是具有前瞻

性、有效和有效率的，毋須因應新產品或服務，再花

費人力和時間去釐訂新的規例。 
 
公平競爭政策容許市場出現「自然壟斷」，這現象源於

技術因素，例如有些行業採用的技術要有規模經濟，

須獨家專營才見效率。公平競爭委員會需與監管機構

緊密合作，檢討現行或擬議的法例，當發覺監管有礙

公平競爭，弊多於利，即應向政府匯報，作出改善。 
 
對消費者來說，政府就個別行業，如電訊業及銀行業，

引進公平競爭措施後，已使價格降低、鼓勵創新、增
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加選擇和改善服務。如能推擴公平競爭法所包括的範

圍和加快消除競爭障礙，對消費者來說當然是喜訊。 

   
這是我們的家，我們的城市，希望大家可為此出一分

力，說說你的意見！ 
鳴謝 – 轉載及資料來源：www.consumer.org.hk 
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大家若對本刊有任何意見，可以登入本會網址或將意

見 send 到本會 e-mail：alumni@stmc.edu.hk。在此多

謝各位校友的支持。 
 
下一期的半年刊將於 07 年 6 月，再和大家見面。 
下期主題豐富，勿切錯過，而大家覺得有需要增刪的

話，不妨告訴我們，最後， 

誠邀你加入我們校友會的團隊！ 
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